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一位民营企业家的“心里话”

市民：这个母亲节，就用“星会员”做礼物吧！

10多年以后，当英国人胡润谈起自己第

一次打造“胡润富豪榜”时，他仍然记得最早

结识的安徽富豪是宁国一家民企的“掌门”夏

鼎湖。“安徽很多民企做得都相当好，有声有

色，而且安徽民企发展的后劲还是很值得期

待，特别是国家又出台了有利于安徽皖江发

展的新政策。”

但是，胡润在接受记者采访时还谈道，安

徽民企普遍缺乏“走出去”的勇气和魄力，将

市场仅局限于国内，而且不少企业虽然有高

新技术，但产业化程度低、规模化水平不高，

成为企业做大做强的很大障碍。

安徽大学经济学院教授佘传奇则分析，安

徽民营企业主要集中在加工业是企业发展受

制约的主要原因。企业未来发展的方向必须

要向产业链的两端拓展。佘传奇告诉记者，产

业链的两端分别代表着研发创新和品牌营销，

而安徽企业则一直所处的加工环节是整个产

业链中地位最被动、利润最为微薄的环节。

对于整个安徽省的民营经济群体来说，

既要“铺天盖地”的小企业，又要“顶天立地”

的大企业。中科大管理学院教授刘志迎认

为，安徽民企要善于捕捉市场机会，敢于尝试

发展模式，才能将自己做大做强。

洽洽食品“尝

鲜”中国炒货第一

股、鸿路钢构在资

本 市 场“ 闪 亮 登

场”……股市，早

已不是民营企业

遥不可及的传说，

而只是借力资本

市 场 的“ 一 次 盛

宴”。而这一切的

背后，折射出安徽

民企“身板儿”越

来越硬。

23 万 户 非 公

企业“扎根”江淮，

实 现 增 加 值 7000

亿元，日益成为安

徽 经 济 的“ 主 力

军”。而这样一个

群体，如何在“铺

天盖地”的同时，

又 能“ 顶 天 立

地”？

实习生 刘静

记者 宛月琴

23万户非公企业“扎根”江淮，19条安徽民企曲线“跳跃”股市

安徽民企如何“顶天立地”？
“说心里话，我们是赶上了好时代，遇到

了好政策”。

初夏，郭咸红一如既往地不怎么爱说话，

但他说的每一句都发自内心。作为池州红森

置业董事长，他没有很高的文化水平，也没有

殷实的家底，全靠自己20多年的艰辛和磨砺，

才在池州“混”出了自己的一片新天地，有了

包括房地产、小额贷款在内的多个产业。

“我的老家在苏北盐城，小时候家里兄弟

姐妹多，穷啊，我没读过多少书……”每当想

起小时候的情景，郭咸红依旧唏嘘不已。“社

会是所大学校，实践也能出真知，我想付出总

会有回报”。在郭咸红的心里，勤奋是成功最

基本的要素，而善于抓住机遇也是郭咸红的

“创业之道”。2010年，皖江城市带上升到国

家战略层面。刹那间，八百里皖江两岸机声

隆隆，到处都成了巨大的工地。郭咸红也看

到了其中的商机，他投资22000平方米的两

幢22层双子楼即将建成，届时池州的旅游地

产将再添力量。

“民营企业家有着与生俱来的勤奋、执着

和坚韧，民营经济机制也灵活一些，再加上国

家快速发展的大环境，谁先抓住机遇谁就能

成功。”郭咸红说道。

洽洽食品“尝鲜”中国炒货第一股、鸿路

钢构在资本市场“闪亮登场”，加上近期上市

的司尔特肥业、顺荣股份、德力玻璃……最近

一段时间，多家安徽民企登上股市殿堂，股市

上跳跃的安徽“曲线”越多越多。

截至目前，我省华星化工、方圆支承、铜

峰电子、江南化工、科大讯飞、鑫龙电器、泰尔

重工、长信科技、鼎泰新材、神剑股份、安科生

物、荃银高科、盛运股份、精工钢构等非公企

业，加上新近上市的5家，我省民营上市企业

已经达到19家，占到了全省71家上市公司的

近3成。

国元证券高级分析师陈琦也关注到上市

皖企中民营“面孔”增多的现象，民营上市的

增多正在改变我省上市公司以国有企业为主

的格局。安徽大学金融系教授徐亚平也认

为，上市皖企中民营企业数量的增加从侧面

反映出民企实力的增强和安徽民企的发展。

一组数据也再次印证了安徽民企前行的

“脚步”。省经济与信息化委员会中小企业局

负责人郝建胜在接受记者采访时介绍，2010

年，全省非公企业达23万户，比上年末增加4

万户，这还不包括132万户个体工商户。预计

2010年全省非公经济实现增加值7000亿元，

创历史新高，“力争到2015年，全省非公经济

增加值达到1.6万亿，占全省生产总值的比重

达65%以上，成为我省经济的主力军”。

就在“星基金”迅速在网络上成为关注焦点时，

现实生活中的市民也对《市场星报》、对“星基金”津

津乐道。

市民王先生：晚会的门票好紧张啊！没能去现

场看，心里很遗憾！不过，微博直播还是让我心里

很安慰。看到《市场星报》在媒体中做出这样的表

率，我作为安徽人都感到自豪！“星基金”好样的，大

爱无疆，就看“星”啦！

市民陈奶奶：看了“星基金”的系列报道，我非常

受触动。我最见不得老人受苦，晚景凄凉的老年人最

值得帮助。以后，希望“星基金”能对老年人多关注！

小学生浩远：前几天我还一直在想，今年的母

亲节，要给妈妈送什么礼物。自从看到《市场星报》

关于“星基金”的报道，妈妈就说了：乖儿子，你要是

也能支持“星基金”，那就是给妈妈最好的节日礼

物。记者阿姨，我一定要成为“星会员”！

大爱“星基金”受各界热捧“爱心大接力”从这里启程
5月6日晚上，本报在《市场星报》新浪微博（http://t.sina.com.cn/scxb）上全程

直播了“黄山之夜——博爱在江淮·星基金大型公益晚会”，随即在网上掀起爱心

大接力，网友们热情留言，并对“星基金”给予热切厚望。各地网友、兄弟媒体也

纷纷跟帖，在第一时间向“星基金”提供求救者的信息。 记者 刘甜甜

“星基金”是由《市场星报》和安徽省红十字会

合作设立的基金，在全国红十字会系统当中尚属首

例，也在全国做出了表率和示范。《市场星报》首次

尝试媒体发起成立公益基金，具有广泛的宣传普及

作用和社会公信力；同时，“星基金”是省红十字会

“99救助计划”的一个重要组成部分，面向社会各界

团体和个人，起捐金额低、参与度高、捐助面广，正

在成为最受社会关注的公益基金。

《市场星报》作为省级主流都市报，具有很强的宣传

能力，通过设立“星基金”，将使更多的人了解安徽省红十

字会的“博爱在江淮·99救助计划”，也宣传“人人可公益”

的理念，将使更多的人加入到这场爱心大接力当中来。

就在《市场星报》新浪微博直播“黄山之夜——

博爱在江淮·星基金大型公益晚会”的时候，一场声

势浩大的公益壮举，围绕着“星基金”的诞生，正在

网络里迅速蔓延开来。

网友“周飞木”给“星基金”转播微博留言：“刘

义民：张秀芝急需手术，求星基金关注；

芜湖热线：请“星基金”关注安师大白血病女孩

张秀芝，急需救助；

合肥同城：媒体一起发力吧！

芜湖联通 VIP 俱乐部：来来来，献出你的

爱心；

网友“猫头鹰”：体现了媒体人的责任！支持！

一条曲线背后的“民企脚步”

一个群体如何“顶天立地”

微博：第一时间获得求救消息

“星基金”：爱心接力从这里启程


